
До юбилея
В. И. Ленина 

—25 дней

Неотложные 
задачи 
хлеборобов

Весна в разгаре» 
Сейчас на полях райо
на работают сотни аг 
регатов. Механизаторы 
ведут сев, подсев и пе
ресев озимых и много
летних трав, ликвиди
руют последствия сти
хии на рисовых чеках. 
Почта сто тысяч гекта
ров придется посеять 
в эту весну. Работы 
очень много.

С первых погожих 
дней во многих хозяй
ствах высокими темпа
ми начали полевые ра
боты. Закончили сев 
ранних колосовых 
культур в колхозе 
«Путь Ленина», Здесь, 
несмотря на недостаток 
механизаторов, сумели 
добиться высокой вы
работки на агрегаты, 
в сжатые сроки посея
ли овес и ячмень, под
сеяли многолетние тра
вы более чем на ты
сяче гектарах. Сейчас 
ведут подготовку поч
вы под пропашные. 
Хорошо идут полевые 
работы в колхозе «Ро
дина», в совхозах 
«Водораз дельны й», 
«Загорский», «Родина» 
и в других хозяйствах.

Однако некоторые 
руководители еще мед- 
лят с севом, выжида
ют, когда синоптики 
твердо пообещают хо
рошую погоду. Это 
привело к тому, что 
ныне из 56 тысяч 
яровых без кукурузы 
и риса засеяно пока 
немногим более 12 ты-
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сессия районного Совета 
депутатов трудящихся, 
которая обсудила по док
ладу заместителя пред
седателя райисполкома 
начальника районного уп
равления сельского хозяй
ства И. В. Ворошилова 
вопрос «О задачах сель
ских Советов депутатов 
трудящихся и хозяйств 
района в успешном прове
дении весенних полевых 
работ».

В прениях по докладу 
выступили: главный агро
ном управления И. Г. 
Кияшко, главный врач 
райбольницы Э. Г. Чко- 
туа, директор совхоза 
«Беломёчетский» П. А. 
Быковский, управляющий 
объединением «Сельхоз
техника» В. Г. Солонин, 
председатель исполкома 
Ивановского сельсовета 
Н. П. Гусева, главный 
инженер управления Д. А. 
Зуйченко и первый сек
ретарь райкома КПСС 
В. А. Вырвыхвост.

Депутату приняли по
становление, направлен
ное на быстрейшее завер
шение полевых работ.

Рассмотрен организа
ционный вопрос. Освобож
дена от обязанностей чле
на исполкома депутат

сяч гектаров. Разуме
ется, большинство про
пашных сеять еще 
рано. Но через несколь
ко дней придется сра
зу вести работы на 
полях кукурузы, под
солнечника, свеклы.

Между тем во мно
гих хозяйствах еще не 
пересевали и не под
севали озимые, только” 
что развернулся сев 
овса и ячменя, В сов
хозе «Невинномыс
ский» засеяно ранни
ми около 1000 гекта
ров, а еще нужно 
подсеять озимые на 
1000 гектарах и пере
сеять на 2000. Но они 
для этих целей не вы
возят семена с хлебо- 
лункта. Не спешат за
бирать выделенные го
сударством семена и 
специалисты колхоза 
имени Ленина. В этом 
хозяйстве почти еже
годно затягивают по
левые работы.

Медленно ведут сев 
в совхозах «Кочубеев
ский» и «Беломечет- 
ский», в колхозах имени 
Чапаева и имени Ба
лахонова.

Во многих хозяйст» 
вах имеется возмож
ность организовать 
двухсменную работу 
агрегатов, но этого не 
сделано. В большинст
ве случаев техника ра
ботает с 8 часов утра. 
Неполностью исполь
зуется и световой день.

Чтобы уменьшить 
ущерб, нанесенный сти
хией озимым, необхо
димо сейчас организо
вать подкормку их ми
неральными удобрения 
ми, используя для это 
го не только самолеты, 
но и наземные маши-

Л. В. Мирная. Членом 
райисполкома избрана де
путат В. И. Пахомова — 
рабочая завода ГАРО.

В связи с переходом 
на другую работу А. Я. 
Толбатовой она освобож
дена от обязанностей 
председателя постоянной 
комиссии по работе среди 
молодежи, Председателем 
этой комиссии избрана 
депутат Т. А. Белокри
ницкая.

Председателем комитета 
по физкультуре и спорту 
при райисполкоме утверж
ден А. П. Прозоров.

Сессия заслушала сооб
щение заместителя пред
седателя В. П. Шевченко 
о реализации критических 
замечаний депутатов, вы
сказанных на прошедшей 
сессии.РДЯЯЖРОШЕ

ПОСЕЯНЫ

ны, которых в хозяй
ствах немало.

ьесешши сев — са
мая главная задача 
земледельцев. От сро
ков его проведения, 
высокого качества по
левых работ во многом 
будет зависеть урожай 
всех культур в нынеш
нем году.

Особое внимание 
следует уделить каче
ству сева. Как пока
зала проверка полей 
после бури, там, где 
семена озимых были 
заделаны на глубину 
в — 8 сантиметров, 
посевы неплохо пере
несли бурю. Этот фак
тор может оказать 
серьезное влияние на 
урожайность яровых 
и сейчас, в сухую и 
ветреную весну,

Вот почему в эти 
дни контролю за ка
чеством полевых работ 
должны уделить вни
мание и специалисты, 
и качествениики, и де
путатские посты, и 
посты народного конт
роля.

В эти дни заклады
вается основа урожая 
яровых, да ине только 
их. Поэтому полевым ра
ботам следует уделить 
самое пристальное вни
мание специалистам, 
руководителям хо
зяйств, партийным ор
ганизациям.

Долг каждого хле
бороба — закончить 
работы быстро, с вы
соким качеством.

ЕСТЬ КВАРТАЛЬНЫЙ

Будет сверхплановая продукция

25 марта коллектив Кочубеевского завода желе
зобетонных изделий, выполняя свои предъюбилей
ные обязательства, завершил квартальный план по 
производству и реализации железобетонных изделий 
на 110 процентов

И. КОВАЛЬНО, 
секретарь партбюро завода ЖБИ,

Как только стихла буря, специа
листы колхоза «Полярная звезда» 
сразу же обследовали посевы ози
мых. К счастью, пшеница пострадала 
на незначительных участках. Не от
кладывая, колхозники произвели ее 
подсев на 80 гектарах. Кроме того, 
на площади 60 гектаров подсеяны ов
сом многолетние травы. На корм 
скоту посеяно 246 гектаров горохо-

овсяных смесей, 70 гектаров гороха 
на зерно.

В настоящее время полным ходом 
идет вывозка навоза под кукурузу 
и коноплю. На поля его уже достав
лено более 10 тысяч тонн. В первых 
числах апреля колхозники приступят 
к севу конопли.

В. ГОЛОВКОВ, 
главный экономист колхоза.

Ф Победа рабочих ПДУ-1499 и за
вода железобетонных изделий 
® Успех янкульских животноводов 
Ф Идет весенний сев

Завершен пятилетний план
Включаясь в социа

листическое соревнова
ние за достойную 
встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. 
Ленина, коллектив 
ПДУ -1499 давал сло
во завершить пятилет
ку к 22 апреля.

25 МАРТА ПЯТИ' 
ЛЕТНЕЕ ЗАДАНИЕ 
ВЫПОЛНЕНО НА 
104,4 ПРОЦЕНТА.

Пятилетним заданием 
предусматривалось про
извести капитальный, 
средний и текущий ре
монт 278 километров 
дорог, а сделано — 
329 километров.

Вывезено для ре
монта 194,5 тысячи ку
бометров гравия при

«Скажу несколько слов о Ленине как о че
ловеке. Более сердечного человека никто из нас 
не встречал. Он был многогранен. Он находил 
ключи к сердцу каждого из нас. Был ли такой 
член партии, который не знал бы его сердечности!

В кругу товарищей он видел всех насквозь, 
но этого не показывал. Он всегда был доступен 
и общителен. С рабочими и крестьянами он по
долгу мог говорить о мелочах.

Даже наши враги были очарованы Ильичем. 
Никто не знал так человечество, как он, и только 
этим можно объяснить его революционную сме
лость».

С. КИРОВ.

плане 167,5 тысячи. 
При этом значительно 
снижена себестоимость 
работ.

Свою трудовую по 
беду рабочие участка 
посвящают 100-летне- 
му юбилею вождя.

Сейчас развернулась 
упорная борьба за до-

Успешно завершают квартальное' задание пти
цеводы и работники молочного животноводства 
колхоза.

Они уже продали государству 550 тысяч яиц 
при плане 370 тысяч и 310 тонн молока при плане 
320.

До конца квартала решено дать сверх плана 
10 тонн молока и 215 тысяч яиц.

В. ФРОЛКО, 
председатель колхоза «Путь' Ленина».

Полеводы совхоза «Восход» Н. И. Романов 
и посевщики В. И. Рядченко, М. В. Сотников, 
комсомолец Ао Ходаков и гзаправщица сеялок 
В, Чужияова довели сменную выработку на севе 
ранних яровых культур до 45 гектаров, значи
тельно перекрывая нормы.

Фото П. Брязгуна.

срочное выполнение 
заданий 1970 года.

Н. ГОРОБЧУК, 
начальник ПДУ-1499.

В. БЕРГ, 
секретарь партийной 
организации.
Е. МИРОЕДОВА. 

председатель мест 
кого комитета проф
союза.

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 марта в 10 часов ут

ра в зале заседаний РК 
КПСС состоится семинар 
пропагандистов сети пар
тийного и комсомольского 
политпросвещения, руко
водителей ленинских на
родных школ.

Приглашаются само
стоятельно изучающие 
произведения В. И, Ле
нина»

С нынешнего номера 
газета начинает 
публикацию высказыва
ний о В. И. Ленине его 
современников, кото
рые ярко и многогранно 
раскрывают фигуру 
Ильича — вождя про
летариата, товарища, 
необыкновенно чуткого 
и вместе с тем требо
вательного человека. 
Наша новая рубрика 
«Ленин — вождь, това
рищ» человек».



ИЛИ РЕКЛАМЫ?
будет больше молока. Сколько? Хо
зяйство досрочно выполнило квар
тальный план. Сколько нужно моло
ка, чтобы сработала система: два, 
три, пять плановых заданий?

Можно еще привести пример из 
других хозяйств, где система «М-100» 
и «М-200» не работает.

Вот что сообщили в комитет народ
ного контроля члены группы народного 
контроля колхоза имени Октяорьской 
революции по установке «М-200».

Цитируем дословно:
«Молокопровод-200», установлен

ный на молочнотоварной ферме 
№ 5, не используется из-за отсутст
вия химреактивов (еще одно препят
ствие). В результате чего продук
ция получается плохого качества. 
Практически «Молокопровод-200» 
используется как обыкновенная 
доильная установка»,

И то дело.
Вот еще одно сообщение из совхо

за «Невинномысский»:
«В совхозе имеется одна доильная 

установка — «молокопровод». Сейчас 
в четвертом отделении заканчивается 
монтаж другой установки. При уста
новке и эксплуатации «молокопровода» 
норма нагрузки возрастет с 19 при 
ручном доении до 28 коров»»

Возрастет ли? Сейчас в хозяйстве 
и первый агрегат используется как 
обыкновенная установка, и то не 
всегда.

В колхозе «Красная звезда» 
«М-200» не работает. Здесь пока 
ссылаются на то, что в корпусе не
тели. Как она еще будет работать, 
никто не знает. Монтируется вторая 
установка «М-200».

Почему же бездействуют «М-100» 
и «М-200»?

Этот вопрос хотелось бы задать 
специалистам по монтажу, «Сельхоз
технике», управлению сельского хо
зяйства, ведающим механизацией 
трудоемких процессов на фермах, ин
женерам по НОТ хозяйств, которых 
тоже стало немало в районе.

Не пора ли им собраться всем 
вместе и решить: стоит ли приобре
тать эти агрегаты и как исправить 
допущенную ошибку. Работают же 
такие агрегаты в колхозах и совхозах 
страны.

Так неудачно окончились попытки 
повысить производительность труда 
на фермах.

У нас в районе установлено более 
ста агрегатов пяти систем на не
сколько сот тысяч рублей. Системы 
«ДА-3», «ДА-ЗМ» и «УДС-3» за
рекомендовали себя с лучшей сто
роны, но и они не везде действуют.

Причин для этого много.
В колхозе «Путь Ленина» имеются 

три доильные "установки. Вот что 
пишут из хозяйства в комитет на
родного контроля: «На одну доиль
ную установку нет сосковой резины, 
двух вакуум-насосов, 16 комплектов 
доильных аппаратов вместе с ведра
ми. Просим оказать помощь в прио
бретении запасных частей, так как 
из-за этого не можем пустить элект
родойку, а в хозяйстве остро ощуща
ется недостаток доярок».

Эти жалобы можно слышать от 
каждого руководителя хозяйства. Из 
колхозов пишут: имени М. Горького 
— нет молочных и воздушных шлан
гов, многих запасных частей; име
ни Балахонова — нужны вакуум-на
сосы и запасные части; имени Ча
паева — нужны сосковая резина и 
запчасти; имени Октябрьской рево
люции — не хватает 35 доильных 
аппаратов, 400 штук сосковой рези
ны, 4 вакуум-насоса и т. д.

В объединении Сельхозтехника» 
этого ничего нет, говорят специали
сты.

Все эти факты вызывают тревогу, 
и не столько потому, что в районе 
фактически заморожено основных 
средств по механизации животновод
ческих процессов на несколько сот 
тысяч рублей, но и потому, что из-за 
тохой организации труда, безответ
ственности специалистов, несущих 
прямую ответственность за эту тех
нику, опошляется, сводится на нет 
хорошее дело, что животноводы те
ряют веру в силу механизации, что.

Успешно провела окот в колхозе «Родина» чабанская бригада, воз
главляемая коммунистом Василием Ивановичем Маляровым. На каж
дую сотню овцематок получено по 126 ягнят. А всего овцеводы полу
чили 1000 ягнят.

На снимке (слева направо): старший чабан В. И. Маляров, чабан Н. Е. 
Оленцов, сакманщицы М. Н. Ильина, Е. С. Срыбная, А. П. Хмелева, 
В. В. Гринько и А. И. Макеева.

ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ
ВЫХОДЯТ НА СТАРТ

Вторая комплексная 
бригада колхоза име
ни Чапаева на протя
жении нескольких лет 
добивалась первенства 
в соревновании по про
изводству зерна, техни
ческих и кормовых 
культур. Особенно был 
удачным для земле
дельцев 1968 год. На 
круг с каждого гектара 
мы собрали по 31,3 
центнера пшеницы, 42,3 
— зерна кукурузы, а 
урожай семян подсол
нечника был самым 
высоким в районе и 
составил 23 центнера 
с гектара.

Эти данные я при
вожу потому, чтобы 
подчеркнуть те боль
шие резервы, которые 
таит в себе земля.

Хлеборобы нашей 
бригады заложили 
прочный фундамент 
урожаю на юбилейный 
год. У нас посеяно 
1220 гектаров озимых, 
в том числе 30 гекта
ров ржи и ПО —пшени
цы, отведенных на зе
леный корм скоту. Име
ется 240 гектаров мно
голетних трав.

Нынешняя весна для 
хлеборобов оказалась 
не весьма приятной. 
Используя оттепели, 
они развернули поле
вые работы. На площа
ди 700 гектаров под
кормили озимые из 
расчета 1 центнер ам
миачной селитры на 
гектар. Внесли удобре
ния на посевы много
летних трав.

Прошедшие пыльные 
бури вызывали немало 
тревог у колхозников. 
Но, как показали об
следования, пострадало

имея в руках этот, поистине неогра
ниченный резерв повышения произ
водительности труда, мы его исполь
зуем крайне плохо,

Например, в совхозе «Кочубеев
ский» имеется одна стационарная и 
две передвижные установки. Каза
лось бы, можно организовать их ра
боту круглый год, однако они без
действуют. Здесь даже специалисты 
не верят в их возможности.

Вот их ответ:
«В хэзяйстве за дояркой закреп

лено по 16 — 19 коров, а так как 
механическое доение отсутствует, то 
разбивку нагрузки не производили».

Одним словом, в хозяйстве и не 
помышляли организовать механиче
ское доение коров, хотя на фермах 
часто ощущается .острый недостаток 
в доярках.

О том, что механическое доение 
действует плохо, что оно почти не по
вышает производительность труда, 
можно привести немало фактов.

Вот ответ в комитет народного 
контроля председателя группы на
родного контроля колхоза имени 
М. Горького Мельникова:

«Количество коров, закрепленных 
за дояркой при механизированном и 
ручном доении, 18. Нормы нагруз
ки одинаковы ввиду непостоянного 
использования механического доения».

Мы постарались с помощью групп 
народного контроля, рейдов выявить 
основные причины неудовлетвори
тельной работы агрегатов. Есть и 
побочные. Например, в колхозе 
«Казьминский» и ряде других хо
зяйств инженеры жалуются на зоо
техников, что они не ведут подбор 
коров для механического доения.

Об этом пишет и председатель 
группы народного контроля совхоза 
«Восход» Гаврилов:

«В совхозе не подобраны коровы 
по размеру сосков. Следует отметить, 
что этому вопросу у нас не уделяют 
должного внимания».

Десять лет назад в хозяйствах 
серьезное внимание уделяли учебе 
доярок и, в частности, работе на аг
регатах.

Сейчас на фермах очень высокая 
текучесть кадров, но учеба органи
зована плохо, в программе или вооб
ще не отводят часов для изучения 
механического доения, или отводят до 
того мало, что люди имеют слабые 
знания в этом и, хуже того, не видят 
преимущества механического доения 
перед ручным.

К сожалению, не только животно
воды плохо знают устройство и пра
вила эксплуатации доильных агре
гатов, но и зоотехники отделений и 
участков. Видимо, учебу нужно на
чать прежде всего со специалистов 
хозяйств.

Центральный Комитет КПСС, Со
вет Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ в своем письме «Об улуч
шении использования резервов про
изводства и усилении режима эконо
мии в народном хозяйстве», которое 
обсуждается во всех коллективах 
хозяйств и на предприятиях, гово
рится и о плохом использовании основ
ных средств в колхозах и совхозах, 
о низкой производительности труда 
в сельском хозяйстве, хотя из года в 
год промышленность поставляет селу 
новые машины и оборудование.

В связи с этим специалистам сле
дует подумать над тем, каким обра
зом вести механизацию ферм и преж
де всего молочнотоварных, как ис
пользовать имеющееся оборудование, 
продумать систему организации тру
да на фермах.

Нельзя оставаться в стороне при 
этом специалистам райсельхозуправ- 
ления, «Сельхозтехники», прорабского 
участка «Ставропольсельхозмон- 
тажа». Видимо, следует объединить 
усилия, подключив сюда штатных и 
внештатных работников НОТ, и сдви
нуть дело с мертвой точки.

В. НАЗАРЕНКО, 
председатель районного комите
та народного контроля.

А. АНЗИН, 
главный зоотехник райсельхоз- 
управления.
Б. ПУГАЧЕВ, наш корр.

лишь несколько гекта
ров озими. Сейчас пше
ница в хорошем состоя
нии.

Тракторы и прицеп
ной инвентарь у нас 
были приведены в го
товность задолго до 
начала полевых работ. 
Это позволило в сжа
тые сроки закрыть вла
гу на 1300 гектарах. 
Ранние яровые, горох, 
ячмень, а также зер- 
носмеси на корм уже 
посеяны.

Сейчас главная за
бота механизаторов 
подготовка почвы под 
пропашные. Под куку
рузу на силос отведе
но 270 и на зерно 180 
гектаров. А для того, 
чтобы получить по 250 
центнеров силосной 
массы и 30 центнеров 
зерна с гектара, как 
это записано в наших 
обязательствах, нужны 
удобрения и высокая 
агротехника. Еще зи
мой механизированные 
отряды вывезли на по
ля без малого 12 ты
сяч тонн навоза, сейчас 
идет его' запашка.

Кукуруза будет в 
умелых руках. Для ее 
возделывания создано 
механизированное зве
но, которым руководит 
Николай Федорович 
Филин.. В распоряже
нии звена три тракто
ра, две квадратно- 
гнездовые сеялкщ куль
тиваторы, комбайны и 
другие орудия.

В зимнее время ме
ханизаторы получили 
хорошую теоретиче
скую подготовку по 
квадратно - гнездовому 
севу кукурузы. что

Волгоградская область. Ремонтное предприятие Дубовского районного 
объединения «Сельхозтехники» дает вторую жизнь трактору ДТ-75. 
Работы здесь ведутся индустриальным методом.

На снимке: инженер Тамара Ивановна Маркелова и комплектовщик 
районного объединения «Сельхозтехники» Николай Иванович Елисеев 
(справа) сдают отремонтированные тракторы председателю совхоза «Про
летарий» Алексею Андреевичу Ильяшенко (второй слева) и Петру Нико
лаевичу Соколову из колхоза имени Чапаева Палласовского района 
Волгоградской области. Фотохроника ТАСС

позволит провести все 
работы с высоким ка
чеством.

В полной готовности 
встретили весну и 
свекловоды механизи
рованного звена Алек
сея Андреевича Сереб- 
рянского. С осени все 
200 гектаров, предназ
наченные под сахарную 
свеклу, были вспаханы 
на зябь. Почва хорошо 
направлена удобрения
ми. Полностью закры
та влага. В ближайшее 
время начнется сев 
свеклы. Мы рассчиты
ваем получить в юби
лейном году не менее 
300 центнеров сладких 
корней с гектара.

Большое место в 
яровом севообороте от
водится подсолнечни
ку и конопле. Почва 
под эти культуры уже 
готова, в скором вре
мени начнем сев. Меха
низаторы и все колхоз
ники держат в центре 
внимания вопросы соз
дания кормовой базы.

В 1968 году мы со
брали хороший урожай 
кормовых культур. 
Так, кукуруза на си
лос дала по 240 цент
неров, люцерновое се
ко— 30 и корнеплоды- 
по 495 центнеров с гек
тара. В бригаде есть 
все возможности для 
получения высокого 
урожая и в этом году. 
На площади 140 гек
таров люцерна будет 
на поливе. Необходи
мые сооружения для 
этого есть. Будут дей
ствовать две длинно
струйные дождеваль
ные установки. Все 
это позволит получить 
не менее трех укосов 
трав. Живительную 
влагу получат и 20 
гектаров, отведенных 
под огород.

По опыту прошлых 
лет I для накопления 
кормов будем широко 
использовать поукос
ные и пожнивные по
севы. Конкретные за- 

• дачи поставили перед 
собой механизаторы 
кормодобы в а ю щ е г о 
звена, которым руко
водит Н. И. Мандра.

Рубежи юбилейного 
года определены. Поле
воды взяли хороший 
старт. Есть уверен
ность в том, что и фи
ниш будет радостным.

П. ПУЧКО, 
бригадир второй бри
гады колхоза имени 
Чапаева.



В райкоме КПСС Вдумываясь в строки письма

Бюро РК КПСС рас
смотрело вопрос о сох
ранности социалисти
ческой собственности 
в торгующих органи
зациях райпотребсоюза 
и отметило, что за пос
леднее время райпот
ребсоюзом многое сде
лано по этому вопросу; 
построены новые ма
газины и складские 
помещения, улучшены 
подбор и обучение кад
ров, особенно в школе- 
магазине, среди коопе
раторов стало работать 
много молодежи.

Однако, как отмети
ло бюро, неудовлетво
рительно поставлен 
подбор кадров, особен
но на материально- 
ответственные долж
ности, слабо осуществ
ляется контроль за их 
работой. Партийные 
организации редко об
суждают случаи нару
шения правил совет
ской торговли, прини
жена роль групп и пос
тов народного контро
ля в борьбе с хище
ниями и в сохранности 
социалистической соб
ственности, на низком 
уровне находится конт
рольно-ревизионная ра
бота в кооперативах, 
что привело к серьез
ным недостаткам в ра
боте, растратам в ряде 
сельпо и магазинах.

Бюро строго нака
зало председателя рай
потребсоюза В. Н. Гер
да и потребовало от 
партийной организации

обсудить решение бю
ро на партийном собра
нии, сделать из этого1 
соответствующие выво
ды.

Бюро указало руко
водителям райпотреб
союза, сельпо и раб- 
коопов на слабый под
бор и воспитание кад
ров, потребовало устра
нить отмеченные в 
постановлении недос
татки, улучшить сох
ранность материальных 
ценностей и работу 
ревизионных и лавоч
ных комиссий, повы
сить в этом деле роль 
партийных, профсоюз
ных и комсомольских 
организаций, а также 
групп и постов народ
ного контроля.

Бюро рассмотрело 
вопрос «Об идейно
теоретическом содер^- 
жании занятий в сис
теме партийного и ком
сомольского просвеще
ния в колхозе «Поляр
ная звезда» и отмети
ло, что наряду с улуч
шением уровня подго
товки пропагандистов 
и слушателей в систе
ме партийного просве
щения имеется еще 
много недостатков. Не
которые пропагандисты 
слабо готовятся к за
нятиям, часто ограни
чиваются пересказом 
или чтением учебников, 
слабо используют наг
лядные пособия и тех
нические средства, не

требуют от слушателей 
изучения первоисточ
ников, а партийный 
комитет и партийные 
организации бригад и 
гаража слабо контро
лируют работу школ и 
кружков.

Бюро указало сек
ретарю парткома И. М. 
Павлию на серьезные 
упущения в работе, 
предупредило пропа
гандистов за низкий 
уровень подготовки и 
ведения занятий и 
потребовало устранить 
все имеющиеся недос
татки в работе системы 
партийно - комсомоль
ского просвещения.

Состоялось заседа
ние юбилейной комис
сии по подготовке к 
100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина с 
участием председате
лей юбилейных комис
сий колхозов, совхозов, 
предприятий, учрежде
ний и строек.

На заседании вы
ступила секретарь рай
кома КПСС Л. К. Зин- 
ковская.

В заключение с со
общением о ходе под
готовки к юбилею и с 
информацией о выпол
нении государственных 
планов реализации мя
са, молока и яиц высту
пил первый секретарь 
райкома партии В. А. 
Вырвыхвост.

За 75 дней ленинской ударной вахты арматурщики Кочубеевского 
завода железобетонных изделий сэкономили 6,2 тонны арматурной стали, 
21 килограмм вязальной проволоки и 25 килограммов электродов. Уже это 
количество позволит цеху отработать 6 часов на сэкономленных материалах.

На снимке: арматурщик, заместитель секретаря партбюро завода Ф. П. 
Губанищев (в центре), выполняющий задания на 112 — 118 процентов, 
электросварщик В. И. Еремин и начальник цеха Р. И. Прохорова.

Фото П. Брязгуна.

Рейд „Комсомольского прожектора"

И скучно, и неуютно
Запустение и уныние 

царит в общежитиях 
Всесоюзной ударной ком
сомольской стройки. 
После рабочего дня мо
лодежи здесь заняться 
абсолютно нечем. В крас
ном уголке, кроме теле
визора, не увидишь ни 
газеты, ни журнала. 
Даже таких традицион
ных атрибутов очага 
культуры, как шашки и 
шахматы, тут нет и в по
мине.

За весь год не про
водилось ни одного соб
рания жильцов. Из бе
седы с ними выясняется, 
что старост в комнатах 
нет, не составляется 
график дежурств по об
щежитию.

— Нет хозяина здесь,— 
говорит бетонщик В. А. 
Мельников. — Некото
рые комнаты не запи
раются, потому что нет 
замков, в других —

радиоприемников, даже 
утюга не найдешь.

Проходчик СМУ-11 
Ю. И. Леняев жалуется, 
что после смены невоз
можно раздобыть круж
ку кипятка. Об этом 
никто не заботится.

Обо всех недостатках 
не раз говорилось на
чальнику ЖКО М. Ф. 
Коновалову. Но дальше 
обещаний и заверений 
дело пока не идет.

н. сливин, 
начальник районного 
штаба «Комсомольско
го прожектора».

Спасибо, 
преподаватели

При Курсавском ав
тотранспортном пред
приятии организованы 
курсы по подготовке 
шоферов. Преподава
тельский состав подо
бран хороший: мно
гие не один год в раз

ных местах преподава
ли теорию и практику. 
Это такие, как Н. К. 
Бойко, Б. А. Богачев 
и другие. Материалы 
они разъясняют доход
чиво, со знанием дела. 
Сразу чувствуется, что

ДЛЯ ДЕЛЛ
• Около ста агрегатов-иждивенцев е В погоне 
за новинками • Почему законсервированы 
«М-100» и «М-200»? а Повторяются ошибки 
• Монтируют, но не сдают в эксплуатацию ф Объе
динить усилия

Механическому доению нет и чет
верти века, по крайней мере, у нас в 
районе. Но во многих хозяйствах 
ему уже приходит закат. Все реже 
и реже животноводы прибегают к его 
помощи, хотя количество агрегатов 
растет. Возникает какое-то противо
речие: на фермах агрегаты нужны, 
их монтируют, а потом не использу
ют. Почему?

Этот стереотипный вопрос задава
ли и животноводам, и специалистам, 
и руководителям.

Ответ такой:
— Зимой не доят — мало молока.
Летом не используют — нет пе

редвижных установок.
Круглый год не используют агре

гаты из-за прерывности доения, что 
ведет к порче коров.

Кое-кто ссылается на отсутствие 
запасных частей. В большей части 
доводы не обоснованы. И вот поче
му. В колхозах имени Ленина, имени 
Октябрьской революции, имени Ча
паева и ряде других хозяйств доиль
ные агрегаты работают, и неплохо. 
Доярки колхоза имени Ленина ут
верждают, что ныне без помощи 
доильных агрегатов не обойтись, что 
они облегчили труд людей, позволя
ют и пожилым женщинам дольше 
работать на фермах.

Такое же мнение у октябрьских 
и чапаевских животноводов.

Почему же плохо используют аг
регаты в остальных хозяйствах?

Как-то доярки совхоза «Водораз
дельный» рассказывали, что механи
ческое доение хотя и облегчает труд, 
но снижает заработок. Почему?

Для того, чтобы выдоить за отве
денное время, например, 20 — 25 
или 30 коров, нужно иметь работнице 
несколько доильных ведер, а они 
располагают одним. Выходит, что 
производительность труда почти не 
повышается, а заработок в связи с 
уменьшением расценок снижается. 
Это вызывает нежелание доярок ис
пользовать агрегаты.

Есть и вторая причина. Неком
плексная механизация ферм. Людям 
приходится вручную раздавать кор
ма, а увеличение норм нагрузки за
трудняет обслуживание животных.

Вот пример. На первой молочното
варной ферме совхоза «Водораздель
ный», одной из крупнейших в хозяй
стве, в кормушках установлены 
транспортеры-раздатчики. При сло
жившейся трудной обстановке с кор
мами они не оправдали надежды: 
линия транспортера длинная, живот
ные, находящиеся ближе к погруз
чику, сыты, а в конце его — голод
ные.

Ныне система бездействует. Кста
ти, сразу же отвергли такую систему 
кормления казьминцы, георгиевцы й 
ряд других хозяйств.

В «Водораздельном» есть трактор
ные раздатчики, но их нужно пере
оборудовать. Этим никто не зани
мается. Приходится корма раздавать 
или вручную, или с подводы.

Такая система раздачи кормов не 
позволяет резко увеличивать нагруз
ку животноводов. Получается, если 
при ручном доении за дояркой за
креплено в среднем 18 коров, а при 
механическом 25, то при суточном 
удое 10 литров молока от коровы 
первая получает за день где-то 4 
рубля 25 копеек, а вторая — 4 руб
ля 02 копейки. г

Значит, чтобы заинтересовать до
ярку в применении доильных агре
гатов, необходимо облегчить их труд 
по уходу за животными, в корне из
менить организацию труда на фер
мах, внедрить комплексную механи
зацию и увеличить количество коров, 
закрепленных за ними.

И в некоторых хозяйствах пошли 
на это. Но непродуманная система 
организации, «инициативная» по
мощь монтажников сделали недо

влюблены в технику.
Практической езде 

учащихся обучают ин
структоры Н. И. До
ценко и С. И. Дейнеко. 
Они тоже со всей 
серьезностью относятся 
к своим обязанностям.

Много хороших слов

брую услугу и животноводам, и тех
ническому прогрессу на фермах в 
целом.

В колхозах стали монтировать 
доильные установки с молокопрово- 
дом. По неполным данным, их в райо
не около 20,

В 1968 году в колхозе «Родина» 
начали монтаж двух доильных агре
гатов «М-100», но до сих пор их не 
сдали в эскплуатацию. Да и в пуске 
их никто не заинтересован. Вот как 
отзывается о них председатель кол
хоза Т. И. Дедурин:

— Доильные агрегаты с молоко- 
проводом обезличивают работу, сни
жают материальную заинтересован
ность людей в своем труде. Звенье
вая система на фермах пока еще не 
дает дтоложительных результатов.

Говорят, на ошибках учатся. Но 
некоторые считают, что лучше убе
диться самому. Пусть это убеждение 
стоит хозяйству или государству 
две-три тысячи рублей. Не свои же 
деньги.

В августе 1968 года курсавские- 
монтажники, не без опыта, начали 
монтировать оборудование на первой 
ферме совхоза «Водораздельный». 
Систему даже не опробовали. Да и 
без этого животноводы знают, что 
работать она не будет. Во-первых, 
под проходами перепады труб сдела
ны с превышением допуска почти 
в 4 раза. Молоко из аппаратов не 
пойдет по ним. Не поставлено 35 
кронштейнов для навешивания аппа
ратов, а те, которые и сделаны, с 
грубым нарушением проекта (непра
вильно просверлены отверстия в тру
бах).

— Теперь, говорит
с л е са р ь, — их нужно s ft- 
варивать или бандажами закры
вать и сверлить новые. Не установ
лен вакуумный насос, хотя он лежит 
на ферме, монтаж холодильного обо
рудования сделан на живую нитку. 
У монтажников душа не болит - 
деньги они получили.

Болит ли она у руководителей хо
зяйства?...

Ошибку повторяют другие хозяй
ства.

В колхозе «Казьминский» уста
новлены 14 агрегатов. На одной из 
крупных молочнотоварных ферм, 
полностью установлены 
механизированный м о л о- 
копровод, холодильное оборудование, 
поговаривают, что заказан проект на 
разлив молока в бутылки. На день
ги в хозяйстве не поскупились. Го
ворят, что советчиков у председателя 
было много. Все рисовали крупней
шие перспективы, ферма обещала 
превратиться в показательную.

А что получается на самом деле?
Звеньевая система обслуживания 

коров, как и в других хозяйствах, 
показала свою порочность. В колхо
зе поняли это. Отказались. «Будем 
использовать молокопровод как 
обычный агрегат». — говорят в хо
зяйстве.

Удивительно, что в районе система 
«молокопровод» не работает, ее и не 
пытаются пускать в эксплуатацию. 
Считают, что на наших фермах еще 
рано их применять. И все чаще та
кие агрегаты приобретают, ставят, 
потом консервируют.

Недавно вошел в строй крупный, 
хорошо механизированный корпус 
на ферме колхоза «Полярная звезда*. 
И опять камнем преткновения стал 
молокопровод. Смонтировали его ра
бочие прорабского участка «Ставро- 
польсельхозмонтаж». Солидная орга
низация. А пустить не могут. Пробо
вали доить. Молоко не течет по тру
бам. Пришли к выводу — мало мо
лока.

Теперь ссылаются на -то, что так 
сделан монтаж у соседей — красно
дарцев. Советуют поехать, поучить

ся. Должен работать, если на ферме

можно сказать в адрес 
партийной организации 
и администрации пред
приятия. Они помогли 
хорошо оборудовать 
класс наглядными по
собиями и плакатами. 
Короче, создали все не
обходимые условия для

плодотворной учебы. 
Учащиеся тоже реши
ли не остаться в дол
гу: юбилей вождя ре
шено встретить хоро- 
шими и отличными 
оценками.

П. ШЕИКО, 
руководитель группы



К 25-летйю великой Победы

ПО ТЕРРИТОРИИ 
Германии наша 
дивизия продвига

лась с тяжелыми и за
тяжными боями. Но 
несмотря на это, все 
воины дрались муже
ственно: близость по
беды волновала и зва
ла каждого вперед. Но 
вот однажды случи
лось непредвиденное. 
На нашем пути оказа
лась старинная непри
ступная крепость, а в 
ней, за глухими высо
кими каменными сте
нами тысячи укрыв
шихся, хорошо воору
женных фашистских 
солдат.

Что делать? Не топ-

ВЕСЕЛАЯ
ПОРА

Идут весенние канику
лы. Вести, поступающие 
из школ района, говорят 
о том, что проходят они 
весело, интересно. Трид
цать курсавских школьни
ков отправились в Ленин
град, а группа юных ива^- 
новцев в Волгоград.

Ленинские комнаты и 
комнаты Боевой Славы 
пополнятся новыми ма
териалами, привезенными 
из поездок.

Не скучают ребята, 
оставшиеся дома. Учащие
ся шестого класса Кочу
беевской средней школы 
№ 1 со своими вожатыми 
Л. Парышевой и В. Ф. 
Несмашной ходили в по
ход на Свистухинскую 
ГЭС. Барсуковские школь
ники провели военно- 
спортивную игру «Зар
ница».

Лэ НАГАЕВА.

ПОЕДИНОК
С ОГНЕМ

Это случилось в ночь на 10 
марта. Над всей территорией райо
на бушевала пыльная буря, ветер 
достигал скорости 40 метров в 
секунду. На молочнотоварной 
ферме № 1 колхоза имени Чапае
ва возник пожар в телятнике.

Первой его обнаружила дежур
ная доярка М. С. Столяренко и 
сразу принялась тушить, но, уви
дев, что ей пламя одной не зага
сить, она выбежала из телятника, 
чтобы позвать людей на помощь.

На молочнотоварной ферме, 
кроме М. С. Столяренко', был 
лишь сторож А. С. Сачков. Най
дя его, Столяренко сообщила о 
случившемся. Не прошло и мину
ты, как Сачков вскочил на ло^- 
шадь и умчался в село Иванов

ское, а М. С. Столяренко снова 
бросилась в телятник, где надо 
было спасать 210 голов животных.

В телятнике уже горела перего
родка, было полно дыма, он ел 
до слез глаза, першило в горле, 
трудно было дышать. Не видно, 
где стоят животные. Это не оста
новило женщину. Она на ощупь 
находила животных и выводила 
их из помещения.

Когда в нем скопилось много 
дыма и животные начали реветь, 
Столяренко стала выбивать стекла 
в окнах руками, не чувствуя боли 
от порезов.

Вскоре на пожарной машине 
приехал шофер колхозной пожар
ной дружины Н. Г. Гальченко. 
Стали собираться люди. Помогал 
шоферу бригадир молочнотовар
ной фермы Г. А. Штриков. Он 
схватил пожарный рукав и забрал
ся на крышу здания.

Сильный ветер раздувал огонь, 
пытался сбросить с крыши смель
чака. От воды и мороза его лицо,

таться же у средневе
ковой крепости, когда 
русское «ура» слы
шится уже далеко впе
реди! Развернули ору
дия, ударили по сте
нам. Да не тут-то было: 
стены крепости оказа
лись настолько толсты
ми и прочными, что 
снаряды не причиняли 
им, фактически, почти 
никакого вреда.

Когда опустилась 
ночь, командование 
собрало большой совет. 
Вносились сотни пред
ложений, но останови
лись на одном. Как 
только спустились су
мерки, поступил при
каз на всех высотах, 
окружающих крепость, 
расставить орудия.

Выполнить приказ 
делом оказалось не
легким, потому что 
вокруг, куда ни глянь,

Деятельно готовятся к ленинскому юбилею участники художественной 
самодеятельности Беломечетского Дома культуры.

На снимке: Мв Фурса, В. Алексеева, В. Землянский и Г. Горячев разу
чивают новую песню. Аккомпанирует баянист А. Зинченко.

Фото П. Брязгуна,

леса, овраги, промои
ны. И через них 
предстояло протащить 
тяжелые орудия.

Однако, приказ есть 
приказ. Техника и гу
жевой транспорт отпа
дали: с ними сквозь 
дебри не пройдешь. 
Пришлось впрягаться 
в пушки самим. Без 
шума, почти на руках, 
выкатили на высоты 
одно за другим не
сколько орудий. К ут
ру, валясь от устало
сти, соблюдая маски
ровку, сели переку
рить.

И вдруг крик: «То
варищи! Над крепостью 
белый флаг!». Дейст
вительно, в слабом све
те утра все мы вскоре 
разглядели огромное 
развевающееся ’ белое 
полотнище. Мы тут же 
направили парламен-

руки, одежда покрылись льдом. 
Григорий Андреевич не выпускал 
брандспойта из рук, поливая 
бушующий огонь.

Вдруг рухнула часть чердачного 
перекрытия, и Григорий Андрее
вич, стоявший на нем, полетел в 
огонь. На лету он чудом ухватился 
за уцелевшую балку и по ней, 
перебирая руками,v добрался до 
стены здания.

Вторым пожарным рукавом ра
ботал Н. Г. Гальченко. Подоспев
шие работники молочнотоварной 
фермы А. Сачков, П. Коскин, 
В. Гниденко помогли доярке М. С. 
Столяренко вывести животных.

Борьба с огнем длилась около 
полутора часов. Благодаря муже
ству и отваге колхозников стихия 
была побеждена, и все животные 
спасены.

К ПЕНЬКОВ, 
инспектор Госпожнадзора Кочу
беевского ОВД.

30 МАРТА
17-00 — «Ровесник». 

Тележурнал для стар
шеклассников. 17-40 — 
Мультипликацион н ы й 
фильм. 17-50 — Став
рополье за неделю. 
18-00 — Чемпионат
мира по хоккею. Шве
ция — СССР. В пере
рывах — спортивная 
панорама. 20-30 — 
«Время». Информаци
онная программа. 21-15 
— Дневник шахматно
го матча. Сборная 
СССР — команда из
бранных шахматистов 
мира. 21-30 — Худо
жественный фильм 
«Грешница». 22-45 — 
Телевизионный театр 
миниатюр. В. Фиганов. 
«Аэропорт», «Глобус» 
00-15 — Новости, про
грамма передач.

31 МАРТА
17-15 — «Дело Кур

та Кристмана и его 
команды» (передача 
2-я). 17-45 — Населе
нию о гражданской 
обороне. 18-00 — Но>- 
вости. 18-05 — Муль
типликационный фильм. 
18-15 — Ставрополь
ские новости. 18-30 — 
Ленинский университет 
миллионов. «Актуаль
ные вопросы научного 
коммунизма». Импе
риализм — постоян
ный источник угрозы 
делу мира и социаль
ного прогресса».
19-00 — Наша почта. 
19-30 — Короткомет
ражный фильм. 20-00 
— Комсомолии Мине
ральных Вод—50 лет. 
20-30 — «Время». Ин
формационная про(- 
грамма. 21-15 — Спек
такль театра музыкаль
ной комедии. «Четверо 
с улицы Жанны».

1 АПРЕЛЯ
17-15 — Советы

механизаторам. 17-40 
— К 25-летию Побе
ды. В битвах за ’Кав
каз. 18-00 — Новости. 
18-05 — Телевизион
ный пост ГАИ. 18-15 
— Ставропольские но
вости. 18-30 — Атлас 
народов СССР. Аджар
ская АССР. 19-00 — 
Торжественное откры
тие чемпионата Евро
пы по настольному 
теннису. 19-30 
Мультфильмы: «Мы
ищем кляксу», «Золо
той мальчик», «Новые 
приключения Густава». 
20-30 — «Время». Ин
формационная про
грамма. 21-15 — Дни 
культуры Венгерской 
Народной Республики 
в СССР. Телевизион
ный художественный

Аккуратный почтальон
Второй год развозит 

почту в селе Киан» 
Подгорном почтальон 
Николай Павкин. Ка
кая бы не стояла на 
дворе погода, он доста
вит письма, газеты во
время. Если нужны 
конверты, открытки, 
марки, все можно 

фильм «Две встречи». 
22-25 — Художники 
России — юбилею 
В. И. Ленина. Репор
таж с IV республикан
ской художественной 
выставки «Советская 
Россия» (передача 1-я). 
23-10 — Дневник шах
матного матча.

2 АПРЕЛЯ
16-05 — Коротко

метражный фильм. 
16-15 — Музыкаль
ные встречи. 17-05 — 
Новости. 17-15 — Ху
дожники России — 
юбилею В. И. Ленина. 
Репортаж с выставки 
«Советская Россия» 
(передача 2-я). 18-00 
— Новости. 18-05 — 
Для школьников. 
«Юные конники». 
18-30 — Ленинский 
университет миллио
нов. История КПСС. 
«Программа партии — 
программа строитель
ства коммунизма». 
19-00 — .Художест
венный фильм. «Экспе
римент доктора Аб- 
ста». 20-30 — «Вре
мя». Информационная 
программа. 21-15 — 
Телевизионный клуб 
новатора. 21-55 — Ки
ножурнал. 22-05 — 
Ставропольские ново
сти. 22-20 — «Ты ветру и 
солнцу брат». 22-45 — 
Чемпионат Европы по 
настольному теннису. 
23-30 — Дневник шах
матного матча. Сбор
ная СССР и команда 
избранных шахмати
стов мира. 23-40 — 
Новости.

3 АПРЕЛЯ
16-35 — Лениниана 

советских графиков и 
скульпторов. 17-05 — 
Новости. 17-15 —
Весна на полях. 17-35 
— Беседы о трудовом 
законодательстве. Пе
ревод на другую рабо
ту. 17-50 — Мульти
пликационный фильм. 
18-00 — Телевизион
ная газета. 18-30 — 
«Подвиг». Телевизион
ный альманах. «Ясско- 
Кишиневская опера
ция». 19-00 — Худо
жественный фильм 
«Залп Авроры» 20-30 
— Эстафета новостей. 
21-15 — Телевизион
ный театр миниатюр 
«Тринадцать стульев». 
'22-15 — Чемпионат 
Европы по настольно
му теннису. 22-45 — 
«Вечерние мелодии». 
Эстрадный концерт. 
23-45 — Дневник шах
матного матча. Сбор
ная СССР — команда 
избранных шахмати
стов мира.

приобрести у него. Вот 
за такое отношение к 
работе хочется поблаго
дарить нашего поч
тальона.

В. КУЗНЕЦОВА.

Редактор
Б. МАКРУШИН.

Кочубеевскому заводу железобетон 
ных изделий на постоянную работу 
требуются: бетонщики, арматурщики, 
газо-и электросварщики, сантехники, 
слесари по ремонту оборудования, 
кочегары паровых котлрв, шофер 2 
класса, слесари-наладчики деревооб
рабатывающего оборудования, слеса-

Контора райгаза напоминает всем 
владельцам газовых приборов, что в 
техническом кабинете райгаза необ
ходимо пройти инструктаж всем 
членам, семьи старше 14 лет. Ин» 
структаж проводится в понедельник, 
среду, четверг с8до11 и с 13 до 16 
часов.

Иметь при себе домовую книгу или

ри по ремонту деревообрабатываю
щего оборудования, электрики чет
вертого разряда, шофер автолесовоза, 
рамщики РД-75-6, плиточники 5 раз
ряда, столяры 4 разряда, станочники, 
операторы электрокаров.

Обращаться: Кочубеевский завод 
ЖБИ, отдел кадров.
ордер, «Правила пользования» и пас
порт.

В случае замены квартиры или 
выезда в командировку, необходимо 
сообщать в контору райгаза.

Адрес: ул. Новая, 50, телефоны 
8-51-67,. 0-4, контора райгаза.

2-1

Кочубеевская мастерская по ре
монту сложной бытовой техники 
доводит до сведения граждан, имею
щих холодильники абсортционного 
типа, о том, что в настоящее время 
мастерская переделывает холодиль
ники с установкой агрегатов компрес
сорного типа, снабженные автомати
кой. При переделке холодильников

Кочубеевский учебно-консульта
ционный пункт Кавказского совхоза, 
техникума объявляет набор учащих
ся на подготовительные курсы для 
подготовки к поступлению в сельско
хозяйственные техникумы. Плата за

марок: «Север», «Ленинград», «Кав
каз», «Ладога», «Дон», «Уралец», 
«Юг», «Восток-2», «Север-6» расход 
электроэнергии сокращается в три 
раза, а холодопроизводительность 
повышается в 4 — 5 раз. На пере
деланные холодильники мастерская 
дает гарантию.

4—1

обучение 8 рублей. Начало занятий 
по окончании комплектования группы.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, районное управление сельско
го хозяйства, кабинет 6, телефон 3-27е 

3—2

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское,, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 0-38, 
отдела сельского хозяйства —- 4-09, ответ, секретаря и корректора — 3=79, отдела писем — 2=44, бухгалтера — 4=86, типографии —• 5=49=

ИДИ® ФДО 
НАД ШШИИ

Те.же.вжл'езоге

теров. В глубоком мол
чании батальон за ба
тальоном фашисты 
сбрасывали в кучу 
оружие. Через 
несколько минут на 
площади крепости вы
росла огромная гора 
из автоматов, пулеме
тов и другого огне
стрельного оружия.

Позже выяснилось, 
что, увидев наведенные 
на крепость стволы 
наших пушек, коман
дир немецкого гарни
зона позорно сбежал, 
бросив на произвол 
судьбы своих солдат, 
а те, в свою очередь, 
наотрез отказались зря 
проливать свою кровь, 
потому что советские 
войска стояли уже у 
стен Берлина

В, ХРАПАЧ, 
капитан запаса» 

С. Кочубеевское.


